



EL PASADO VIERNES CONCURRIERON A L CONSULADO CHILENO EN LONDRES A BAILAR JUNTO A LOS FUNCIONARIOS Y CHILENOS DEL LUGAR.

# Copiapinos viajan a Londres a presentar la cueca y cultura chilena en Fiestas Patrias

**FOLCLORE.** Los chilenos serán parte de la fonda celebrada en el Reino Unido donde mostrarán un cuadro folclórico con distintos bailes típicos chilenos con el fin de difundir la cultura del país.

Javiera Sánchez  
 cronica@diarioatacama.cl

**E**ste domingo 17 de septiembre se celebrará en Londres la gran fonda chilena por motivo de Fiestas Patrias organizada por la Confederación de Folcloristas Chilenos en el exterior (Cofochile), con el objetivo de reunir a los compatriotas para festejar en conjunto el 18 y revivir parte de la cultura típica, como la empanada de pino, el mote con huesillo y por supuesto un pie de cueca.

Es por ello, que este año la agrupación cultural y folclórica Dunas de Atacama fue invitada para participar de la celebración, cita a la que asistió una delegación de bailarines copiapinos para mostrar, no solo la cueca como baile típico chileno, sino un recorrido por distintas zonas del país en un cuadro folclórico.

“Nosotros llegamos hace un par de días atrás, hemos recorrido muchísimas partes turísticas con ropa de huaso, con cueca de fondo y nuestra bandera chilena. Esto con el fin de reunir al máximo de personas, de compatriotas chilenos que

están aquí en el Reino Unido y que puedan asistir este día domingo desde las 12 del día y hasta las 12 de la noche celebrar nuestras Fiestas Patrias, ya que, acá el lunes 18 no es feriado, por lo que vamos a hacer como año nuevo, vamos a esperar las 12 de la noche para darnos un fuerte abrazo como chilenos que somos y poder estar con todas las familias”, explicó Viviana Caballero, directora la agrupación cultural y folclórica Dunas de Atacama.

Una cita que comenzó el viernes 15 de septiembre, cuando la delegación acompañó al personal de la Embajada y el Consulado de Chile en Londres con un pie de cueca y otros bailes chilenos.

“Nosotros traemos un pedacito de Chile aquí a Londres, porque en nuestra presentación hay diferentes cuadros por regiones de Chile, así que no están solo la cueca, sino que traemos la cueca minera, nuestra gran característica, cueca nortina, chilota, cueca porteña, bailes nortinos, bailes centenarios, en realidad una gama de bailes en representación de nuestro Chile”, añadió Caballero.

En tanto, Pilar Ceron, presidenta de Cofochile, manifestó que “tenemos la gran misión de dar a conocer, transmitir y difundir el folclor, la cultura, las tradiciones, todo lo que identifica a nuestro país en el exterior, en mi caso específicamente en Londres y en los cuatro países que integran el Reino Unido. Y algo muy importante que estamos haciendo ahora es celebrar Fiestas Patrias. Estoy muy orgullosa, muy emocionada y contenta de que haya un pedacito de nuestra región de Atacama acá en Londres, Viviana Caballero con todos sus artistas, con todos estos copiapinos que son de lujo”.

Al encuentro asistió la directora de Dunas de Atacama y los bailarines copiapinos Rosana Caballero, Gubier Aguilar, Luis Pizarro que es el actual campeón regional de cueca y Gabriela López, quien ha estado recorriendo y bailando en diversos lugares con la vestimenta típica y bandera chilena, como el Big Ben, London Ice, las afueras del Palacio de Buckingham, entre otros.

Una experiencia que para Gabriela López ha sido muy

“Traemos un pedacito de Chile aquí a Londres, en nuestra presentación hay diferentes cuadros por regiones de Chile, traemos la cueca minera, cueca nortina, chilota, cueca porteña, bailes nortinos, bailes centenarios, en realidad una gama de bailes en representación de nuestro Chile”

Viviana Caballero  
 directora Dunas de Atacama

bonita, no tan solo por conocer y disfrutar nuevos lugares, sino por “poder compartir con los chilenos que viven acá, sobre todo en estas fechas que se cumplen 50 años del golpe de Estado del 73 y hay mucha gente que reside acá porque fueron exiliados. Así que ellos van a estar compartiendo con nosotros el domingo, y traerles un poco de su tierra, de Chile, de sus tradiciones acá, es muy significativo, me siento super contenta de ser parte de esto”.